

## Declaración de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, al anunciar Nueva Política Nacional de Carácter Permanente para Zonas Extremas

Punta Arenas, 5 de mayo de 2022

Gracias a los medios presentes y por sobre todo a los dirigentes y dirigentas de las juntas de vecinos.

Quiero destacar algo, esta junta de vecinos de la Población Santos Mardones es una de las miles que, durante la pandemia, organizó aquí, en esta sede, ollas comunes para a los vecinos y vecinas cuando el Estado no lo estaba haciendo.

La organización popular de vecinos y vecinas a lo largo y ancho de Chile, partiendo desde acá, desde la Región de Magallanes, fue, es y seguirá siendo fundamental para poder reconstruir el tejido social en Chile.

He dicho varias veces en los últimos días que nos ha tocado encontrarnos con una sociedad profundamente herida, con dolores que nos llevan muchas veces a la división, a la incomprensión. Y yo creo que lo que se ha dado acá, y que han destacado las diferentes personas que han intervenido es algo bien importante. Autoridades de diferentes Poderes del Estado, alcaldes, alcaldesas, parlamentarios, consejeros regionales, gobernador, Seremis, junto con dirigentes de las uniones comunales de juntas de vecinos y con el Gobierno conversando en un plano de igualdad, buscando soluciones en conjunto.

Ese es el espíritu que quiero para nuestro Gobierno. Eso es lo que queremos desarrollar, con un ánimo transversal, de todos los sectores políticos, pensando en el bienestar de la ciudadanía y no en cómo nuestro sector gana para que el otro pierda. Eso es lo que estamos trabajando.



Y, en particular, hemos venido a anunciar algunas medidas bien concretas. Estamos en la Región de Magallanes, una zona extrema en donde como nos recordaba el Senador Alejandro Kusanovic, teniendo una parte importante del territorio, si contamos la Antártica llega casi al 30%, tenemos solo el 1% de la población. Pasa algo parecido en Arica, en Palena, en Aysén.

Y, por lo tanto, muchas veces, los proyectos y las inversiones dicen, desde el centro del país, desde La Moneda, que no son pertinentes porque no tienen rentabilidad social. Para eso, para enfrentar aquello, en el segundo Gobierno de la Presidenta Bachelet se creó excepcionalmente un Plan de Desarrollo de Zonas Extremas.

Y hoy día quiero anunciar que le he encargado a nuestro Subsecretario de Desarrollo Regional Miguel Crispi, que el Plan de Desarrollo de Zonas Extremas pase de ser algo excepcional a una política pública permanente como, por ejemplo, el "Chile Crece Contigo" para que nos podamos hacer una idea de qué estamos hablando. Esto va a implicar una cuantiosa suma de recursos que, además deben ser administrados no por La Moneda, por los gobiernos regionales.

Y aquí pueden ver otra de los elementos y características que quiero que tenga nuestro Gobierno: Delegada Presidencial trabajando en conjunto con Gobernador Regional, la autoridad electa, la primera autoridad de la región. Nosotros nos ponemos a disposición para que estos recursos su uso sea definido en la región.

Y, además, hemos estado conversando con los alcaldes y alcaldesas de zonas rurales muchas veces olvidadas, Río Verde, Primavera, Timaukel, San Gregorio, Última Esperanza. Lo que hemos visto es que muchas veces recursos que son importantes y que están disponibles no pueden ejecutarse, hay un problema de ejecución de los recursos del Estado porque no hay capacidad de levantar proyectos.



Hemos inyectado en el marco del Plan Chile Apoya, en conjunto con el Ministro de Hacienda y el Ministro de Economía, US\$300 millones extras para justamente aportar con equidad territorial. Y no con favoritismo político, no con el alcalde que es del Frente Amplio, no con el alcalde que es de Apruebo Dignidad o con el alcalde que es de algún partido de Gobierno, sino con equidad territorial, recursos para poder sacar adelante proyectos que son importantes y que se pueden sacar rápido, iluminación, pavimento, acceso a servicios básicos. US\$300 millones para aquello.

El mecanismo lo puede explicar, después en entrevista más en detalle, Miguel Crispi. Queremos igualar en todas las comunas del país, en todas las comunas del país el mejor de sus últimos 8 años de inversión. Esto implica también cuantiosos recursos.

Miguel, ¿cuántos a nivel nacional son?

Miguel Crispi: ¿Cuántos proyectos?

¿Cuántos recursos a nivel nacional?

Miguel Crispi: Hoy día ya están asignados \$22.500 millones y esperamos llegar al menos a.. de esos 300 millones, son \$250.000 millones, esperamos llegar a esa meta.

\$250.000 millones, de eso estamos hablando.

Y esos recursos que van destinados a mejorar la calidad de vida directa de quienes habitan a lo largo y ancho de nuestro territorio, en particular en los lugares, como nos han señalado, por ejemplo, María Gallardo del Sector Periurbano de Pampa Redonda donde no tienen servicios básicos, donde la conectividad todavía no llega como debe. Y eso pasa en todas las regiones de Chile.



Para ustedes estamos trabajando y ese es el compromiso que hemos venido a hacer hoy día para la descentralización del país desde la Región de Magallanes.